ecole-de-l-ecologie.e-monsite.com, le 24/07/17

Ceci ressemble à un essai ou à un conte sans fée : Le décloisonnement des mots et des idées

Il était une fois... plusieurs fois :

"LA MÈRE DE JULIEN, et la copine de sa mère, elles ont des chèvres et elles font du fromage. Elles le vendent sur le marché et, le samedi, Julien va avec elles." Page 21

"Une Vie de cochon" de Jocelyne Porcher et Christine Tribondeau. Édition La découverte

"Les pages qui suivent se fondent sur une enquête effectuée entre septembre 2001 et fin 2004, qui comprend : "1) Une cinquantaine d'entretiens avec des syndicalistes (syndicats patronaux et de salariés), des institutionnels, des cadres des ressources humaines et de chantier, des responsables d'entreprises, et surtout des commerciaux d'intérim et des ouvriers du bâtiment (notamment des manœuvres)." Page 13

"Chantier interdit au public" Enquête de Nicolas Jounin. Édition La découverte/Poche

"2. ÉLÉMENTS D'INTERPRÉTATION

"Après les méthodes, les résultats : l'interprétation des diagrammes. Commençons par la période la mieux connue, la plus défrichée : le XVIe siècle.

C'est dans la série "glaciers alpins" (XVI-34) qu'on observe, dans cet intervalle de temps, les éléments les plus suggestifs : à savoir, le *trend* d'expansion glaciaire entre 1546 et 1590 ; et puis le maximum historique des glaciers autour de 1600. Maximum qui égale, et souvent dépasse, les maxima de l'époque suivante (en 1643, 1820, 1850)." Page 88

LE ROY LADURIE : "HISTOIRE DU CLIMAT DEPUIS L'AN MIL"- deuxième volume – Champs - Flammarion.

"En France, (voir le graphique p. 152), les salaires chutèrent de 60% entre 1470 et 1570. L'effondrement des salaires fut particulièrement préjudiciable aux femmes. Au XVIe siècle, elles percevaient la moitié de la paye d'un homme à tâche égale, mais au milieu du XVIe siècle, elles ne touchaient plus qu'un tiers du salaire masculin, lui-même réduit, et ne pouvaient plus subvenir à leurs besoins par le travail salarié, que ce soit dans l'agriculture ou dans la manufacture. Cela fut très certainement la cause de la diffusion massive de la prostitution à cette époque. Il s'en suivi une paupérisation de la classe ouvrière européenne, un phénomène si répandu et généralisé que, dès 1550 et bien longtemps après, les ouvriers en Europe étaient simplement appelé "les pauvres". P 157

Silvia Federici dans "Caliban et la sorcière"- Femmes- Corps et accumulation primitive-éd. Entremonde

À cette époque, la poétesse lyonnaise, Louise LABÉ (1526 - 1566) écrit :

(tiré du livre « poésie XVIe-XVIIe » - 8e rang – 17827 – archives de la bibliothèque d'Annecy)

On voit mourir toute chose animée, Lors du corps l'ame sutile part : Je suis le corps, toy la meilleure part. Ou es tu dong, ô ame bien aymée ?

Ne me laissez pas si long temps pamée, Pour me sauver apres viendrois trop tard. Las, ne mets point ton corps en ce hazart : Rens lui sa part et moitié estimée.

Mais fais, Ami, que ne soit dangereuse Cette rencontre et revuë amoureuse, L'accompagnant, non de severité,

Non de rigueur : mais de grace amiable, Qui doucement me rende ta beauté, Jadis cruelle, à présent favorable.

"Le pari du gouvernement de passer à onze vaccins obligatoires pour les enfants, au lieu de trois actuellement est semé d'embûches."...

"Pour s'en sortir, le ministère de la Santé devra jouer finement. Il devra notamment trancher un point épineux : y aura-t-il une clause d'exception pour ceux qui ne veulent pas ?..."

"Une action en justice va être lancée contre quatre laboratoires"... Page 2

"Le présent ouvrage se propose d'étudier deux aspects indissociables chez le poète préislamique : le manieur d'idées et l'artiste. En effet, forme et fond, en poésie, ne peuvent être concus qu'intégrés.

Plus personne ne conteste aujourd'hui la haute qualité artistique de la poésie jāhilite. Cependant, l'affirmation de l'existence de résonances intellectuelles dans un texte littéraire archaïque peut paraître quelque peu surprenante et passablement exagérée. Il n'en est rien." "Avant-propos" page 7

Albert Arazi "La réalité et la fiction dans la poésie arabe ancienne" - éd. Maisonneuve et Larose.

"Les êtres, à partir du moment où ils devinrent humains, observant que terre et mer étaient horizontales et ciel vertical, en déduisirent que le monde consistait en un vaste continent entouré d'eau, chapeauté par le ciel. Ce modèle n'a pas été retenu, pas plus que celui d'Aristote, qui plaçait la Terre au centre du monde. La raison pour laquelle les hommes étaient dans l'erreur avant la Renaissance est qu'ils ne tenaient pas compte du fait que les conditions de leur observation étaient aussi celles que nécessitait leur existence, en tant que mammifères intelligents." Préambule Page 11

"ASTROPHYSIQUE" de Michel CASSÉ – Editions Jean Paul Bayol

Bruno LATOUR dans "UN MONDE PLURIEL MAIS COMMUN"- Entretiens avec François Ewald :

François EWALD, page 37 : "À propos de la précaution, Descartes, dans sa morale provisoire, nous explique que le monde est incertain, tout en ajoutant que cette incertitude peut se réduire par une activité scientifique. Mais cette activité scientifique, pressent-il, sera nécessairement bornée."

François EWALD, p 64 : "Bruno Latour, à vous entendre, vous serez bientôt secrétaire général de l'ONU!"

"ASTROPHYSIQUE" de Michel CASSÉ

Page 12 : "H₂O, vive l'eau qui nous lave et nous rend beaux ! Nous buvons l'univers dans une goutte d'eau de pluie, H, cendre de l'explosion originelle, dite Big-Bang et O, exhalé par les étoiles".

Albert Arazi "La réalité et la fiction dans la poésie arabe ancienne"

Page 171, extrait de la conclusion : "Certes, on doit l'affirmer avec force, le bestiaire arabe représente une réalisation bien spécifique du génie arabe. Est-il légitime de vouloir le réduire à d'autres réalisations dans d'autres sociétés même si l'on constate l'existence de telle ou telle analogie ? N'est-ce point une forme d'extrapolation inadmissible ? Cependant, l'expérience poétique des sociétés prélittéraires pourra aider à mieux comprendre certains aspects inhérents aux genres descriptifs développés dans l'Arabie dans les cent cinquante ans qui ont précédé l'Islam."

"Aujourd'hui en France" du lundi 24 juillet 2017. Par Boris Cassel et Aurélie Lebelle

Page 7 : "Le "oui, mais" des syndicats". Les représentants de salariés de banque accueillent avec circonspection la promesse de 1000 emplois rapatriés en France dans le cadre du Brexit. "Aujourd'hui, rien n'est sûr", tempère Sébastien Busiris, le porte-parole de FO-Banques qui rappelle que le secteur de la banque a "supprimé globalement 1200 emplois en 2016".

Silvia Federici dans "Caliban et la sorcière"

Page 81 :.. "Les hérétiques autorisaient aussi les hommes et les femmes à partager le même domicile, même s'ils n'étaient pas mariés, puisqu'ils ne craignaient pas que cela conduise nécessairement à une certaine promiscuité. Les hommes et les femmes hérétiques vivaient souvent librement ensemble, tels des frères et sœurs..."

LE ROY LADURIE: "HISTOIRE DU CLIMAT DEPUIS L'AN MIL"

Page 128: "Les volcans ne fournissent pourtant qu'une causalité de circonstance ou aléatoire. L'essentiel, comme toujours chez Lamb, demeure la mise en cause du vortex circumpolaire, cet immense flux d'ouest qui balaie à nos latitudes la zone tempérée, encerclant le globe comme un anneau. Si ce flux est réellement ou tendanciellement annulaire, resserré vers le pôle, alors les anticyclones subtropicaux et chauds et les vents de sud-ouest pourront prédominer sur la France, voire sur l'Angleterre. On entrera dans une période saisonnière ou décennale ou séculaire, ou même millénaire et interglaciaire de réchauffement." Avril 1983

"Chantier interdit au public" Enquête de Nicolas Jounin

Page 172: "Le voilà qui nous rejoint vers 11h. Pas pour nous demander d'accélérer, mais pour annoncer à Abdelaziz et moi-même: Le chantier va bientôt se terminer. On est en sureffectif. Donc tous les intérimaires vont partir vendredi, sans exception. Je garde juste le manœuvre et un maçon. Croyez bien que ça ne me fait pas plaisir, on a pris la décision hier soir. On a fait le bilan financier... Un chantier, c'est organiser des hommes, mais aussi de l'argent."

"Une Vie de cochon" de Jocelyne Porcher et Christine Tribondeau

Page 63 : "Valentin m'a raconté qu'il a vu un endroit en passant en voiture où il y avait des truies dehors dans des espèces de cabanes et tout plein de porcelets qui trottaient partout d'une cabane à l'autre.

Et dans un grand pré à côté, il y avait tout une bande de porcelets plus grands, au moins 50, qui couraient de toutes leurs pattes. L'herbe était haute et Valentin m'a dit que par moments on les perdait de vue et que, tout à coup, ils réapparaissaient comme des lutins avec leurs oreilles pointues :..."

Il était une fois... plusieurs fois:

Ébaudi, "Valentin" n'avait pas vu l'ouvrier qui travaillait sur le chantier d'à côté, non loin du pré où "trottaient" les porcelets. C'était sa dernière journée de travail là. "Le monde est incertain" disait Descarte, surtout celui que ses récupérateurs cherchent à nous imposer en voulant dominer et piller la nature et une grande partie des membres de notre espèce.

Oui, Madame Silvia Federeci, les salaires continuent de baisser comme à la fin du Moyen-âge, par le biais de la généralisation de la précarité, du blocage du prix de l'heure de travail, de l'augmentation des prélèvements dits sociaux en faite fiscaux, pris en amont et sur notre alimentation et les autres biens dits de "consommation" alors qu'ils viennent de la production du travail des membres de notre espèce ici et làbas. Par le biais d'une déqualification massive du travail humain et un détournement planétaire des ressources et du travail de la Nature, par la mise en concurrence des membres de notre espèce et, surtout, par l'organisation d'un chômage massif là où les droits du travail n'ont pas encore été remis en cause.

"Les nouvelles inventions et les progrès techniques ne conduisent plus à un accroissement de la richesse matérielle. Les crises conjoncturelles, dans les conditions de la crise sociale de tout le système capitaliste, accablent les masses de privations et de souffrances toujours plus grandes. La croissance du chômage approfondit, à son tour, la crise financière de l'État et sape les systèmes monétaires ébranlés."

Cette citation date d'avant le déclenchement de la barbarie de 39-45, ultime solution du capitalisme pour couvrir sa fuite en avant et poursuivre sa domination économique et politique par la légalisation de la pratique de la terre brûlée et du crime organisé en imposant un parti unique : l'armée en guerre.

Son auteur, Léon Trotsky, écrivait cette analyse en 1938 dans le "Programme de transition".

Chapitre IV intitulé "La vie et les lois" de "La civilisation romaine" de Pierre GRIMAL chez Champs/Flammarion : page 113

"Dans un pareil système, la volonté populaire n'a guère de place ; il peut nous sembler que les élections ne sont qu'une vaste supercherie montée par la classe dirigeante - le Sénat, dont sont membres les magistrats chargés de présider les comices centuriates – et destinée à donner les apparences de la démocratie." Pierre GRIMAL nous interroge : "La civilisation de Rome est-elle différente de la nôtre ?"

Les FERMES-USINES en FRANCE, en activité et en projet :

Buigny-Saint-Maclou: 1000 vaches / Doullens: 250 000 poules pondeuses / Trébrivan: 23 000 porcelets - 900 truies / Luzay: 1000 truies - 25 000 porcelets / Parentis: 5000 tonnes de tomates/an horssol / Grillon: 125 000 poulets / Souraïde: 4500 brebis laitières et 700 chèvres hors sol / Rullac-Saint-Cirq: 120 000 agneaux / Lannepax: 150 000 poulets / Echillais: 9000 tonnes de tomates/an / Vitry-le-François: 15 600 porcs / Steinseltz (Bas-Rhin): 692 000 poules...

Informations tirées de la page 81 du hors-série de "l'Humanité" titré, à tord, "L'Atlas de la révolution climatique" d'octobre 2015 alors qu'il s'agit d'une contre-révolution, accentuée par la "stratégie du choc" du capitalisme décadent et criminel qui en profite pour étrangler un peu plus les paysans qui perdent leur terre d'origine, leur travail, leur dignité.

"L'ouvrier agricole est au village le frère d'armes et l'équivalent de l'ouvrier d'industrie. Ils constituent deux parties d'une seule et même classe. Leurs intérêts sont inséparables...

Les paysans (fermiers) représentent une autre classe : c'est la petite bourgeoisie du village. La petite bourgeoisie se compose de couches diverses depuis les semi-prolétaires jusqu'aux exploiteurs.

C'est pourquoi la tâche politique du prolétariat industriel consiste à faire pénétrer la lutte de classes au village, c'est seulement ainsi qu'il pourra séparer ses alliés de ses ennemis.

"Tant que la paysan reste un petit producteur indépendant, il a besoin de crédits à bon marché, de prix accessibles pour les produits agricoles et les engins, de conditions favorables de transport et d'une organisation honnête d'écoulement des produits agricoles. Cependant, les banques, les trusts, les négociants pillent le paysan, de tous côtés. Seuls les paysans eux-mêmes peuvent réprimer ce pillage avec l'aide des ouvriers. Il est nécessaire qu'entrent en scène des comités de petits fermiers qui, en commun avec les comités ouvriers et les comités d'employés de banque doivent prendre en main le contrôle des opérations de transport, de crédit, et de commerce qui intéresse l'agriculture."

Page 67-68 de "La révolution permanente et l' Afrique" de Simon KOMAF-citation tirée du "Programme de transition" de Léon Trotsky. Editeur : l'OCI.